
 

 
 

 
 

COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE,  
DU COMITE DEPARTEMENTAL DE RUGBY DE L’AIN 

du 16 Septembre 2023 
 

Clubs présents ou représentés 
Membres et chargés de mission 

 du CD 01 présents 
- Ambérieu XV 
- BOC Belley 
- Entente Meximieux/Dagneux Plaine de 

l’Ain 
- Entente St Amour/Coligny 
- EDB St Rambert 
- XV Suranais 
- RC Haute Bresse Pont de Vaux 
- RC Canton de Montrevel 
- RC Pont de Veyle 
- RC Viriat 
- SA Bourg 
- US Bressanes Pays de l’Ain 
- US Oyonnax Rugby 
- US Nantua Rugby Haut Bugey 
- US Pays de Gex Rugby 
- Violettes Bressanes 

- Patrice COIGNAT 
- Stéphane BONNIN 
- Michel DORLIN 
- Olivier FOURNIER 
- Alain LAMBERET 
- Sandrine LONJON 
- Guy RABUEL 
- Michel REGNAULT 
- Nicolas VITAL 
- Viviane BERODIER 
- François DELATTE 
- Mathilde PERRET 
- Clément VITAL (CTD) 

CTC 
- Maxime BERRY 

 

Personnalités présentes : 

- M Christian BUCHOT Conseiller Départemental du Jura 
 Président de la Communauté de Communes Portes du Jura 

- Mme Valérie VAUCHER Maire de Saint-Amour 
- M. Franck RIGON Président du CDOS 01 
- M. Olivier FOURNIER Secrétaire Général de la Ligue AuRA représentant 

 Thierry TONNELIER, Président de la Ligue AuRA 
 

Personnalités excusées 

- M.BRETON Xavier Député de l’Ain/ Conseiller Régional 
- M.DEGUERRY Jean Président du Conseil Départemental 01 
- Mme CEDILEAU Hélène Conseillère départementale 01 

 Vice-présidente déléguée aux ressources 
humaines et aux sports 

- M. PERNOT Clément  Président du Conseil Départemental 39 
- M. Eric THOMAS Vice-Président délégué aux sports de Grand 

 Bourg Agglomération 
- M. Thierry TONNELIER Président de la Ligue AuRA 

- Mme Bérengère RANGIER Directrice du Service des Sports du Conseil 
 Départemental 01 

- Mme BORNET Martine  Présidente du Comité Départemental USEP de 
l’Ain 



 

 

Le Président, Patrice COIGNAT, ouvre à 9h30 la séance de la 48ème Assemblée Générale du 

Comité Départemental de Rugby de l’Ain. Il remercie les 16 clubs présents ou représentés 

sur 22 soit 110 voix sur 142 (quorum atteint), demande une minute d'applaudissements 

pour les disparus de la saison puis il remercie et donne la parole à Mme BURTIN Alice, 

Présidente de l'ESAC qui a bien voulu accueillir cette Assemblée Générale à Saint-Amour. 

Elle remercie le Comité de Rugby de l’Ain de l’avoir organisé dans ce lieu et souligne 

l'ancrage de son club au sein du Comité de l'Ain. 

Mme Valérie VAUCHER, Maire de la commune de Saint-Amour, accueille à son tour 

l’assemblée, remercie le Comité de Rugby de l’Ain. Elle souligne que la municipalité soutient 

le club de Saint Amour/Coligny d'un point de vue financier mais pas seulement. Elle précise 

que la municipalité va investir dans de nouveaux locaux et un terrain d'honneur pour le 

club. 

Patrice. COIGNAT reprend la parole, félicite les clubs pour leur saison. Il rappelle les 

différents projets réalisés par le Comité (pérennisation du cadre technique, 
délocalisation de 3 comités directeurs, invitations des présidents à ces même codir, 
consolidation de l'équipe Féminine U15, participation aux rassemblements des U18F, 
pérennisation de l'inter Bassins U14, consolidation des actions dans le scolaire, le 
social, mise en place de la journée 100% Fémin'Ain et de 2 Challenges à VII 
FERREIRA et DEBOST, participation à l'AuRA Rugby Tour. Il donne ensuite la parole à 

Guy RABUEL pour la lecture du rapport d’activité. 

 

RAPPORT D’ACTIVITE  

(en annexe) 

Guy RABUEL tient à souligner le nombre important d'éducateurs en formation 54 sur la 

saison 2022-2023 avec 38 ayant validé leur formation provenant 14 clubs. La présence des 

CTC et la formation sur les secteurs participent grandement à ces excellents résultats. 

Il termine en précisant qu'une prochaine formation PSC1 aura lieu soit le 21 ou le 28 octobre 

au Comité à Viriat. 

 

Patrice. COIGNAT donne la parole à M. Christian BUCHOT, Conseiller Départemental du 

Jura, Président de la Communauté de Communes des Portes du Jura. Il précise qu'il est ravi 

d'accueillir le Comité de Rugby de l’Ain dans la salle communautaire de la Chevalerie. Il 

remercie la Présidente de l'ESAC pour le dynamisme de son club rappelle les subventions 

directes et indirectes que le club reçoit. 

Il informe l’assemblée de la mise à disposition du magazine du département du Jura en 

espérant revoir les participants dans son département mais pour le visiter. Il souligne la 

bonne santé des clubs, les résultats plus que positifs et affirme que les assemblées sportives 

resserrent les liens. Il termine en souhaitant une belle journée à Saint Amour.  

 

Ensuite les différents responsables de Commission présentent leur compte rendu. 



 

COMMISSION COMMUNICATION 

(en annexe) 

Olivier CABEL n'étant pas présent, Guy RABUEL présente les résultats de la 

communication. Il remercie Emeline MARTINS pour l’excellent travail qu’elle a effectué sur 

la réalisation des réseaux sociaux et annonce son départ fin octobre 2023 et lui souhaite 

bonne chance 

 

RAPPORT DU CTD  

Clément VITAL présente son activité pour la saison dernière.  

Il revient sur les différentes :  

➢ Les sélections départementales Garçons et Filles U13/U14/U15 

➢ Centres de suivi 

➢ Les formations : BF Baby Rugby, BPJEPS Rugby, Enseignants 

➢ Interventions et tournois scolaires 

➢ Actions sociales,  

➢ Actions rugby avec le CD 

➢ Actions FFR au cœur du département,  

➢ Stage Elite 

➢ Challenge 100 % Fémin'Ain & Challenges à VII Joël DEBOST / Hervé FERREIRA 

 

COMMISSION FEMININE U15 + COMMISSION FEMININE U18 

(en annexe) 

Sandrine LONJON présente le rapport U15 Féminines et en l'absence de Frédéric 

LALLEMAND celui des U18 Féminines en précisant que les rassemblements U18 ont 

souvent été organisés avec les U15 

 

COMMISSION U14 

(en annexe) 

Stéphane BONNIN responsable de cette commission présente les activités de cette catégorie. 

Il félicite les clubs pour leur progression au niveau des licencies (+ 38 %) en précisant qu'il y 
a un gros travail à effectuer pour les fidéliser 

 

COMMISSION EDR 

(Rapport en annexe) 

Michel REGNAULT revient sur 2 points :  

• Les effectifs 

Une progression de 11 %, en alertant que les catégories qui progressent le plus sont 
celle des petites catégories. Par contre la catégorie U12 reste stable. 

Les non-retours s'évaluent à 30 % (c’est-à-dire les enfants qui ont une licence pour 1 

saison ou 2 et qui ne reviennent pas). 
IL remarque aussi que cette saison, le taux participation sur la seconde phase est en 

régression. Les enfants participent aux entrainements mais pas aux tournois. Pour le 

moment la commission des EDR n'a pas de réponse au pourquoi de cette 

désaffection. 

Il constate que l'on sait attirer mais que le rugby a un souci pour fidéliser ses jeunes 

Il revient sur l'effet de la Coupe du Monde, non encore visible à cette date. 



 

• Arbitrage :  

Le constat : l'arbitrage des jeunes par des jeunes est en régression 
Moins de jeunes ne souhaitent arbitrer et la qualité est moindre. Il revient sur le fait 

qu'il y a eu un grand turnover sur les éducateurs U12 et que le savoir-faire se perd. 

Il pense que les jeunes sont mal encadrés. Le CD01 lance la proposition d'une 
formation spécifique aux éducateurs avec un intérêt plus important sur l'arbitrage  

Comment arbitrer sur le terrain pour inciter et former les enfants ? 

Pas d'action spécifique pour l'arbitrage 
 

Il termine en encourageant le club de Saint Amour Coligny et l'invite à franchir le pas de la 

labellisation 
Il remercie les CTC 
 

COMMISSION SCOLAIRE 

(en annexe) 

Michel DORLIN constate que beaucoup de rencontres se sont déroulées au niveau des 

primaires. Il demande aux clubs de se rapprocher des écoles, car il existe une demande pour 

réaliser un cycle de rugby à l'école. 
Il explique qu'il existe une convention entre l'éducation nationale et le rugby. Mais il alerte 

que ce n'est pas un cycle qui suffit à faire venir les enfants dans les clubs. Il faut que ce soit 

sur plusieurs années. 
 

Pour les collèges, sur 48 collèges publics ou privés du département de l'Ain seulement 6 ont 

une association sportive rugby et 5 possèdent une section rubgy. 
La difficulté c'est qu'il s'agit que le chef d'établissement + le prof d'EPS s'engagent.  
 

Patrice COIGNAT procède au vote du compte rendu du rapport d’activités. Il est adopté à 
l’unanimité. 
 

Il enchaine par l’Assemblée Financière. 
 

ASSEMBLEE FINANCIERE 

(en annexe) 

Après avoir remercié les différents intervenants, il relate les projets de la saison 2022-2023. Il 

annonce un résultat négatif de 28454 euros. 

Il déroule ensuite les résultats de chaque commission.  

Il expose ensuite les objectifs de la saison prochaine. 

Il termine en remerciant tous les soutiens du Comité (Conseil Régional, Conseil 
Départemental) les partenaires, les instances fédérales (FFR) et régionales (Ligue AuRA) les 

clubs et les membres du CD01  

 

Patrick COIGNAT donne ensuite la parole à François DELATTE, contrôleur des comptes 
pour son rapport 
 

Suite à cet exposé, Patrice COIGNAT procède au vote du compte rendu du rapport financier. 

A son tour il est adopté à l’unanimité. 
 

Patrice COIGNAT donne la parole à Franck RIGON, Président du CDOS, qui revient sur la 

Coupe du Monde et félicite l'équipe de France pour son entame. Il présente le CDOS et 
explique que le Comité du Rugby fait partie intégrante du CDOS avec entre autre Guy 

RABUEL comme membre de l'exécutif.  



 

Il précise que le CDOS représente 53 Comités Olympiques ou non soit environ 140000 

licenciés. 

Il revient sur les subventions en baisse, deux évènements y sont dûs à cet état de fait: les JO 

2024 et bien sur la Coupe du Monde en France. 
Il rappelle le dispositif (pour la promotion du sport) du Pass'Sport qui permet aux futurs 

licenciés d'avoir une réduction de 50 euros sur le prix de leur licence ainsi que la date de la 

Soirée des Champions qui aura lieu le vendredi 13 Octobre 2023 à Divonne les Bains 
Il évoque ensuite CASICO, logiciel comptable que beaucoup de clubs sportifs utilisent sur 

toute la France. 

Il termine en souhaitant la victoire de la France à la Coupe du Monde. 
 

Olivier FOURNIER prend ensuite à la parole en excusant Thierry TONNELIER, Président de 

la Ligue AuRA. Il revient sur la Coupe du Monde en précisant qu'elle a déjà commencé 

depuis 2 ans pour la Ligue avec des actions pour promouvoir les valeurs du rugby et renvoie 

sur la BD réalisée en collaboration avec la Ligue, sur l'histoire de la Coupe du Monde et du 

rugby 

A ce jour et de date à date, on note une progression de 9% des licenciés. Il relève le travail du 

CD01, un Comité faisant partie du podium des Comités les plus actifs de la Ligue 

 
Michel REGNAULT redemande la parole pour donner une information sur le certificat 

médical plus obligatoire pour les enfants des écoles de rugby à partir du 19 Septembre. 

 
Guy RABUEL souhaite des clubs volontaires pour accueillir la prochaine AG élective de 2024 

: 3 clubs se proposent : BOC Belley, US Oyonnax et US Pays de Gex. La décision sera prise 

lors du prochain comité directeur 

Il appelle ensuite Gilles JOURNEAU du RC VEYLE/SAONE, Jean Claude CANU de l’US 

Pays de GEX, René PADEY du BOC BELLEY, Christian JACQUET du SAB et Jean Paul 

BERTHET du RC HTE BRESSE afin leur remettre la médaille du bénévolat de la FFR. 

 

P. COIGNAT termine en remerciant toute son équipe pour le travail réalisé. Il se satisfait du 

travail fourni par les clubs pour leur réussite, des bénévoles pour leur implication et précise 
que c'est grâce à cela que le CD01 peut avancer pour un retour du nombre de licenciés à 

l'avant COVID.  

Il annonce une 4e place du Comité en terme de licenciés au niveau de la Ligue. Il remercie la 
région AuRA pour les places offertes aux clubs afin de permettre aux écoles de rugby d'aller 

voir un match de rugby de la Coupe du Monde à Lyon ou St Etienne, le Conseil 

Départemental fidèle soutien du Comité. Il termine en remerciant la Ligue et la FFR pour 
leur aide et leur coopération sans faille 

 

Avant d'exposer les différents projets pour la saison 2023-2024, il rappelle que la principale 
mission du CD01 est de soutenir les clubs, et de leur offrir une proximité. 

Les projets annoncés sont :  

1. Continuer ce que nous avons entrepris depuis le début de la mandature 

2. Créer un emploi à 50% d’une cadre technique pour développer le rugby féminin. 

3. Pérenniser les évènements mis en place la saison écoulée : les challenges à VII et la 

journée 100% Fémin’Ain. 

4. Création des Ovalies Partagées départementales 

5. Participation de notre équipe U14 au super challenge de France 

6. Etc…. 



 

 

 

Une boite de chocolat est remise par le Président Patrice COIGNAT à tous les Présidents ou 

représentants de clubs 

 

La séance est levée à 11h30 

 
Le Secrétaire Général Le Président du CD 01 

 Guy RABUEL Patrice COIGNAT 


